



## En su día, niños y niñas disfrutarán de variedad de actividades preparadas por el INAH

- Habrá talleres, conversatorios, exposiciones, cuentacuentos, conciertos y caminatas en museos y zonas arqueológicas
- El instituto invita al público infantil a acercarse a estos espacios, donde aprenderán de forma amena sobre el patrimonio del país

Para que los más pequeños aprendan de una manera divertida sobre nuestras identidades y tradiciones, el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), dependencia de la Secretaría de Cultura federal, ha preparado en diferentes recintos una serie de juegos, talleres, caminatas y conversatorios, en el marco de la celebración del Día del Niño y la Niña.

En el **Museo Nacional de Antropología** (MNA), las actividades son gratuitas y se realizarán simultáneamente el sábado 27 de abril de 2024, de las 11:00 a las 14:00 horas. Podrán disfrutar de tres talleres: uno de modelado en yeso de una imagen representativa del recinto; otro de acuarela, en el cual pintarán la imagen de un animal del occidente mexicano, y uno de decoración, donde confeccionarán antifaces con diferentes técnicas y materiales.

Asimismo, conocerán sobre la mítica peregrinación de los mexicas, en un juego de mesa de gran formato; también, participarán de un juego interactivo de memoria sobre piezas del museo, así como de la tradicional rayuela y la lotería de los dioses prehispánicos. Durante la jornada habrá un concierto con el Ensamble Xavalli y la proyección de una película comentada.

Para el 30 de abril, en el mismo recinto (av. Reforma y Gandhi, Bosque de Chapultepec) disfrutarán del concierto en Lengua de Señas Mexicana, "Cantemos con las manos", a cargo de Coro Sin Voces, de la Escuela Normal de Especialización "Doctor Roberto Ortiz Quiroga". Entrada libre. Para mayores detalles consultar la página del MNA.

Por su parte, para este 27 de abril, el **Museo Nacional de las Culturas del Mundo** (Moneda 13, Centro Histórico, CDMX) programó los talleres gratuitos "Juegos tradicionales en México", "Den-den daiko: juego tradicional japonés", "El juego de la serpiente Mehen" y "Origami", de 11:00 a 14:00 horas; cupo para 20 participantes.

A su vez, el **Museo Casa de Carranza** (Lerma 35, alcaldía Cuauhtémoc) este fin de semana impartirá, a partir de las 12:00 horas, el taller "Juguetes tradicionales mexicanos", en el que las y los infantes elaborarán y decorarán un yoyo, trompo, maraca, pirinola o balero, con material reciclado.





Además, el 27 de abril, a las 14:00 horas, ofrecerá la función "Un cuentacuentos que cuenta cuentos de los cuentos que cuenta", en la chicos y grandes disfrutarán de historias narradas por un personaje de la lucha libre. Este mismo día llegará "el Librobús en tu museo", en el que podrán conseguir publicaciones del INAH a precios accesibles, de las 11:00 a 15:00 horas.

También, se impartirá el taller "De dinosaurios, huesos y más", en el que, del 26 al 28 de abril, a las 12:00 horas, las y los pequeños participantes elaborarán y decorarán la réplica de un fósil.

En este recinto, dedicado al primer jefe del Ejército Constitucionalista, se llevarán a cabo el Festival del Día del Niño y de la Niña, la Feria de derechos humanos de las niñas, niños y adolescentes, y el recital para niños "Música para un mundo mejor", a cargo del proyecto Martes de Ópera AC. Para mayores detalles consultar las redes sociales del museo.

Otro sitio que se prepara para la celebración es la **Zona Arqueológica de Cacaxtla-Xochitécatl**, en el estado de Tlaxcala; allí tendrá lugar el taller dominical "Tláloc, deidad de la lluvia", donde conocerán sobre su importancia y su aspecto, para luego armar una máscara o elaborar una figura móvil de este dios prehispánico. La actividad es gratuita, dirigida a niñas y niños de 4 a 13 años; horario de 11:00 a 14:00 horas.

Igualmente, se realizará la "Caminata reto naturalista 2024", en la que podrán conocer la biodiversidad de la zona. Este ejercicio contempla una caminata fotográfica por la Zona Arqueológica de Cacaxtla, guiada por la bióloga Alejandra Olvera. Las bases de participación pueden consultarse en las redes sociales del sitio patrimonial.

En el sur de la Ciudad de México, este 30 de abril, la **Dirección de Estudios Históricos** del INAH (Allende 172, Centro, alcaldía Tlalpan) abrirá la exposición temporal *Los derechos del niño, en los años 20*. Entrada libre, de 11:00 a 18:00 horas.

Ese mismo día se realizará el conversatorio "Infancias y reconstrucción revolucionaria", en el que especialistas abordarán los temas: "La protección de la infancia" y "Las infancias como protagonistas"; de 11:00 a 14:00 horas.

Para mayores informes sobre la agenda cultural de otros recintos en la Ciudad de México y en el interior de la República, se pueden consultar las redes sociales del INAH y de cada uno de sus sitios arqueológicos y museos.